



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Paroisse B.M.V de Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette

B.M.V Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 25 Juin 2023 : 12^{ème} Dimanche Ordinaire

AGENDA

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs

05h30, Matines 07h30, Laudes

08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche)

17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (dimanche)



« La Nuit des églises en Sud-Charente ! »

Vendredi 30 Juin

Le déroulement

Le vendredi 30 juin de 18h00 à minuit, nos églises du Sud-Charente vont sortir de l'ombre et reprendre de la couleur ! Soyez tous les bienvenus à la Nuit des Eglises, évènement gratuit qui mêle profane et sacré, culturel et cultuel, émotion esthétique et spirituelle.

Cette année, nous parcourrons trois chefs d'œuvre de l'art roman (possibilité de nous rejoindre en cours de route).

BERNEUIL

Visite guidée de l'église : 18h00-18h40, Visite de l'église par Jean-Marie Arsicaud de l'Association Berneuil Patrimoine.

Exposition d'habits liturgiques : Exposition d'habits sacerdotaux de l'église de Berneuil par David Richard, responsable diocésain des Arts sacrés.

Concert Chorale BROCHOLI : 18h50-19h20, sous la Direction de Michel Jaillet, avec danse claquettes.

Restauration salée

POULLIGNAC

Visite guidée de l'église : 20h00-20h30 par Pierre Bonneau

Conte biblique sur l'aveugle Bartimée : 20h30-20h45 par Florence Lagarde-Bureau

NONAC

Restauration sucrée : 21h00-21h30

Visite guidée de l'église et crypte : 21h30-21h50 par Isabelle Courderc

Concert par chœur Saint Matthias de Barbezieux : 21h50-22h15

Messe à 22h15

Verre de l'amitié (offert par la paroisse/Ass. Le Fraternel) après la messe

PS : Garderie enfants prévue à chaque site

A noter dans vos agendas !

Des rendez-vous, des projets, des initiatives du Conseil de Doyenné
Et de nos Sœurs de l'Abbaye ... **et le Seigneur nous y attend !**

1^{ère} Messe

du Père François-Xavier Grandpierre

Lundi 26 Juin

à 08h50 à l'Abbaye de Maumont

1^{ère} Messe

du Père François-Xavier Grandpierre

Samedi 08 Juillet
à 18h00 en l'église de Villebois Lavalette

Session d'été "PARAY EN CHARENTE"

Les 14, 15 ,16 Juillet 2023

Animée par la communauté de l'Emmanuel

"Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau,
et moi, je vous procurerai le repos." (Mt 11 28)

Cf : <https://emmanuel.info/propositions/session-dete-paray-en-charente/>

Session d'été à Paray-le-Monial

du 15 au 20 Août 2023

Animée par la communauté de l'Emmanuel

Spéciale « Paroisse Missionnaire »

Cf : <https://emmanuel.info/paray/>

CONGRES MISSION à TOURS

Du 29 Septembre au 1^{er} Octobre 2023

Animée par la communauté de l'Emmanuel

Cf : <https://tours.congresmission.com/>

Le Synode sur la Synodalité

« L'Instrumentum Laboris » présente une Église accueillant tous,
sans annuler les différences

Le document d'orientation des travaux de l'Assemblée générale d'octobre 2023 et 2024 sur le thème de la synodalité a été publié. Divisé en deux macro-sections, il est le fruit des contributions des étapes diocésaines et continentales et rapporte l'expérience des Églises dans le monde qui souffrent de guerres, d'inégalités, de pauvreté et des blessures causés par les abus.

Salvatore Cernuzio - Cité du Vatican

Une soixantaine de pages avec à l'intérieur l'expérience des Églises dans toutes les régions du monde qui connaissent des guerres, des changements climatiques, des systèmes économiques qui produisent «de l'exploitation, de l'inégalité et du "gaspillage" ». Des Églises dont les fidèles souffrent le martyre, dans des pays où elles sont minoritaires ou

doivent faire face à « une sécularisation de plus en plus poussée et parfois agressive ». Les Églises blessées par des abus « sexuels, de pouvoir et de conscience, économiques et institutionnels », des blessures qui nécessitent des réponses et une « conversion ». Des Églises qui relèvent les défis, sans crainte et sans chercher à les « résoudre à tout prix », en s'engageant dans un discernement synodal : « C'est seulement ainsi que les tensions peuvent devenir des sources d'énergie et ne pas tomber dans des polarisations destructrices ».

Ouvrir des horizons d'espérance

Aujourd'hui, 20 juin, a été publié l'*Instrumentum laboris*, le document qui servira de base au travail des participants au Synode sur la synodalité prévu en octobre 2023 au Vatican et qui se poursuivra jusqu'en 2024. Point de départ et certainement pas point d'arrivée, le document rassemble l'expérience des diocèses du monde entier au cours des deux dernières années, à partir du 10 octobre 2021, date à laquelle François a lancé un voyage pour comprendre quelles mesures prendre « pour grandir en tant qu'Église synodale ».

Il s'agit donc d'un document de discernement « pendant » l'Assemblée générale, mais en même temps de préparation « en vue » de l'Assemblée pour les participants et les groupes synodaux : « Le but du processus synodal, précise-t-il, n'est pas de produire des documents, mais d'ouvrir des horizons d'espérance ».

L'*Instrumentum Laboris* - présenté ce mardi à la Salle de presse du Vatican - est composé d'un texte et de quinze fiches de travail qui mettent en évidence une vision dynamique du concept même de « synodalité ». Plus en détail, il y a deux «macro-sections»: la section A, dans laquelle l'expérience de ces deux années et le chemin à suivre pour devenir une Église de plus en plus synodale sont mis en évidence; la section B - intitulée *Communión, Misión, Participación* - qui met en évidence les «trois questions prioritaires», au cœur du travail d'octobre 2023, liées aux trois thèmes principaux: croître dans la communion en accueillant tout le monde, sans exclure personne; reconnaître et valoriser la contribution de chaque personne baptisée en vue de la mission; identifier les structures et dynamiques de gouvernance par lesquelles articuler la participation et l'autorité au fil du temps dans une Église synodale missionnaire.

Une Église en renouvellement

C'est dans ce contexte que s'inscrit « le désir d'une Église de plus en plus synodale, y compris dans ses institutions, ses structures et ses procédures ». Une Église synodale qui soit avant tout une « Église de l'écoute » et qui, par conséquent, « désire être humble et sait qu'elle doit demander pardon et qu'elle a beaucoup à apprendre ». « Le visage de l'Église aujourd'hui porte les signes de graves crises de confiance et de crédibilité », peut-on lire dans l'Instrumentum laboris. « Dans de nombreux contextes, les crises liées aux abus sexuels, économiques, de pouvoir et de conscience ont poussé l'Église à un examen de conscience exigeant afin que, sous l'action de l'Esprit Saint, elle ne cesse de se renouveler, dans un chemin de repentance et de conversion qui ouvre des voies de réconciliation, de guérison et de justice. »

Une Église synodale est aussi « une Église de rencontre et de dialogue » avec les croyants d'autres religions, d'autres cultures et d'autres sociétés. C'est une Église qui « n'a pas peur de la variété » mais qui « la valorise sans la contraindre à l'uniformité ». Synodale est donc l'Église qui se nourrit sans cesse du mystère qu'elle célèbre dans la liturgie, au cours de laquelle elle « expérimente chaque jour l'unité radicale dans la même prière », mais dans la « diversité » des langues et des rites.

D'autres passages significatifs concernent la question de l'autorité (« Est-elle placée dans la ligne des paramètres mondains ou dans celle du service ? », est l'une des questions); la nécessité d'une « formation intégrale, initiale et permanente » pour le Peuple de Dieu ; l'« effort » pour le renouvellement du langage utilisé dans la liturgie, la prédication, la catéchèse, l'art sacré, ainsi que dans toutes les formes de communication avec les fidèles et l'opinion publique, y compris à travers les nouveaux et les anciens médias. « Le renouvellement du langage, précise le texte, doit viser à les rendre accessibles et attrayants pour les hommes et les femmes de notre temps, sans représenter un obstacle qui les en éloigne ».

Lancement de la « Campagne » « Denier de l'Église 2023 »

Bien chers frères et sœurs, chers amis,

Le denier de l'Eglise est cet appel au don que l'Eglise de Charente lance auprès de tous les baptisés et qui sert au traitement des prêtres et au salaires des laïcs embauchés par le diocèse au service de la mission.

(Les quêtes servent à assurer le fonctionnement de la paroisse, ainsi que les offrandes demandées lors des baptêmes, mariages et obsèques.)

Pour rappel :

Un prêtre reçoit 984€ par mois *(et est logé)*.

Les salariés sont souvent à temps partiel, payés au SMIC.

Nous constatons dans le même temps que nous sommes en train de perdre 2000 donateurs au niveau diocésain depuis 2 ans.

Nous nous réjouissons **de l'arrivée d'un nouveau prêtre** à Barbezieux et dans le Sud Charente **en septembre : le Père Maxime Petit**.

Mais en Sud Charente, **nous avons perdu l'an dernier** quasiment l'équivalent **d'un an de traitement d'un prêtre ...**

Donc si les nombre de donateurs et le montant total des Dons n'augmentent pas cette année : ce sont 2 traitements de prêtres qui feront défaut. Comment faire ?

Merci à toutes celles et tous ceux qui donnent déjà et continuent de donner, parfois en augmentant leur contribution.

Merci à ceux qui n'en ont pas l'habitude, de participer à la mission de cette façon aussi.

Et merci à tous de parler autour de vous du « Denier de l'Eglise », pour que d'autres prennent conscience de l'importance de ce don !

Il n'est suffisant, loin de là, de mettre des affiches ou de disposer les enveloppes aux portes de nos églises

Avant tout donnons avec Joie, et surtout n'oublions pas que le « petit Don » de la « Pauvre veuve dans le temple » a attiré l'Admiration du Seigneur nous la donnant comme exemple !!!

Bien Fraternellement

Père Eric P+



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

sudcharente.catholique.fr

20 rue Thomas Veillon - 16300 Barbezieux Tél. 05 45 78 01 27

